

Prezales de anseripolos

En la capital, al mes una peseta, fuera cuatro pesetas trimestre.

Anuncios y comunicados á precios convencionales. Pago adelantado.

NÚMEROS SUELTOS 5 CENTIMOS ATRASADOS 10

Las Provincias de Levante

Faquetes para la venta, á 0'75 pesetas, mayor de 25 ejemplares.

Toda la correspondencia administrativa se dirigirá al administrador

D. Mateo Solquer Almirante Crédito Público, 12

No se devuelven los originales.

Año XVII.-Núm. 4962

Murcia: Viernes 14 Febrero 1902

Tres ediciones diarias



LA SEÑORA

DOÑA EUSEBIA SOLER GOMEZ

HA FALLECIDO

En la madrugada de hoy, á los 33 años de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

R. I. P.

Su desconsolado esposo D. Mariano Lopez Rubio; hijos don José, don Juan Antonio y don Mariano; madre doña Maria Gomez Guijarro; hermanos doña Paz, don Francisco, doña Antonia y doña Patrocinio; padre y hermanos políticos, tios, primos y demás familia,

Suplican á sus numerosos amigos encomienden á Dios el alma de la finada, por cuyo señalado favor les quedarán eternamente agradecidos.

Su entierro se ha verificado esta tarde á las tres y media en la iglesia parroquial de San Pedro.

Murcia 14 de Febrero de 1902.

Casa mortuoria: Riquelme, 2.

EDICION DE LA NOCHE LA CRISIS MINERA

Se ha estudiado la crisis minera de esta región bajo todos sus aspectos y se han solicitado del Gobierno los remedios que están á su alcance.

Los ministros, como de costumbre, han ofrecido mucho y harán poco: en la alta política no encajan bien estas cuestiones de interés público: allí sólo se discuten los goces del poder y de la influencia.

Pero los defensores de esta gran riqueza regional, no deben ceder en su patriótica campaña: si creen que los remedios anhelados vendrán con la espontaneidad con que llegan en otros países, se van á equivocar.

El ministro de Hacienda, que gravó la minería con impuestos superiores á la resistencia contributiva, no se volverá á acordar de lo que tiene ofrecido en cuanto á la reforma de los tributos y será preciso recordarle todas las semanas esas ofertas tan frecuentes en nuestros hombres públicos como fáciles de olvidar.

Hay mucha gente que en diciendo minas, se cree que no hay más que llegar y sin gastos, sin inteligencia y sin riesgos, cortar el filón y enriquecerse.

No saben que en muchas minas se han perdido millones y que en otras se emplean cantidades portentosas para obtener una utilidad muy exigua, pues en tres mil minas que

trabajen, no habrá seis que rindan ingresos extraordinarios.

Esta ignorancia ha sido la causa principal de que los tributos se impongan empíricamente, sin darse cuenta del daño que producen y de la riqueza que mataban.

En el hierro, por ejemplo, que constituye quizás la mayor explotación minera, no puede resistir en muchos casos la tonelada el gravamen de una peseta, y por esta causa se paraliza y se extingue una fuente de riqueza pública y de trabajo para el bracero.

Es preciso, por tanto, insistir cerca de los altos poderes, para que cumplan lo ofrecido en esta materia.

Sabido es que los ministros «ofrecen estudiar el asunto», y quedan luego en unos «estudiantes» que no hacen nada.

MADRID AL DIA

Gran batuda parlamentaria! Con motivo de una pregunta, hábilmente hecha por el señor Nocedal, acerca del duelo, hablaron en la sesión de esta tarde Romero, Maura, Barrio, Azcárate, Villaverde y Sagasta; y los unos por principios religiosos, los otros por principios sociales, todos con sujeción á preceptos de lógica y de simple buen sentido, han condenado el duelo como restos de la antigua barbarie que flota en nuestras costumbres, viniendo en tres horas á decir, lo que en cuatro cuartillas decía yo anteaer desde estas columnas, aduciendo las razones que en mi sentir impedían el llamado lance de honor entre el señor Silvela y D. Vicente Blasco Ibañez.

En la sesión de esta tarde el Sr. Romero Robledo, centra su voluntad, seguramente, no

ha podido sustraerse á la pasión que siente contra D. Francisco Silvela, porque es la verdad que desde anoche en que quedó firmada por los padrinos de los «duelistas» el acta que han publicado los periódicos, esa cuestión estaba definitivamente resuelta, porque para no estarlo era preciso que quien ha rechazado el acta afirmara que sus representantes no habían interpretado bien su pensamiento, no habían seguido fielmente sus indicaciones, ó no se habían conducido respecto de él con completa lealtad. Esto no puede admitirse, porque dadas las personas que han intervenido en la cuestión, el general Bernal y el Sr. Muro, por sus tradiciones de honor, por su despejada inteligencia, han tenido que proceder con arreglo á las instrucciones recibidas de su poderante; y de que no se equivocaron y de que cumplieron al pie de la letra sus mandatos es prueba el que D. Vicente Blasco, al recibir de manos de los aludidos señores el acta que resolvía el lance, no les dijo ni una sola palabra que demostrara su disgusto, antes bien, reveló que quedaba muy reconocido y satisfecho.

Y trascurridas algunas horas, cuando la pasión comenzó á hacer su camino, y el amor propio sacó las uñas, y las amistades mal comprendidas deslizaron ideas de cierto linaje, don Vicente Blasco volvió sobre su acuerdo, y rechazó el acta y nombró nuevos padrinos, que envió hoy al Sr. Silvela, quien parece ser que los ha rechazado. Así las cosas ha comenzado la sesión de esta tarde, desarrollándose en la forma dicha al principio; la única nota discordante ha sido la de Romero, (de Romero que ha llegado á decir, y vaya esto entre paréntesis, que en el parlamento francés no hay monárquicos, ni en el de Italia republicanos), en quien, y perdonemos el simpático y elocuente exministro, si interpretamos torcidamente su propósito, se ha visto claro el deseo de sacar del callejón en que está metido á D. Vicente Blasco Ibañez, manchando á la vez el acta limpia que de ese duelo ostenta el Sr. Silvela.

Limpia con sujeción á eso que se llama Código del honor, limpia, porque así miradas las cosas queda en una situación irreprochable,

sucia, á mi juicio, como católico, como jefe de la oposición de S. M. y como persona que debe tener el valor de sus actos; y no ha tenido ciertamente este valor andando en negociaciones para un duelo con quien de antemano no juzgaba capacitado para semejantes lances.

PENAFLO

13-2-1902.

«LA TUDÓ» Y «EL AMIGO ANDRÉS»

Catarineu ó Caramanchel, es igual, se ha lamentado en «La Correspondencia de España» de lo que viene ocurriendo con la obra del insigne D. Enrique Gaspar, titulada «La Tudó».

El aplaudido y veterano autor de «La levita» y «Las personas decentes», entregó «La Tudó» á la empresa del Teatro Español hace dos ó tres años y á pesar de habérselo prometido diferentes veces que se pondría en escena, hasta la fecha no se ha representado ni está en camino de representarse.

El ilustre Eusebio Blasco se ha lamentado también de esto en «El Liberal» de Madrid y á la vez y con cierta amargura ha manifestado que á él le sucede otro tanto con su drama «El Amigo Andrés», que entregó á la empresa del clásico coliseo hace dos temporadas y todavía no se ha estrenado.

En cambio, mientras que las obras de tan notables autores han permanecido arrinconadas en el Teatro Español, se han representado en el otras de autores de muchísimo menos fuste y aún algunas traducciones.

Esto nos demuestra que en todas partes cuecen habas y que en los teatros, como igualmente en los periódicos de Madrid, no figuran todos los que debían figurar por sus indiscutibles méritos.

Algunos, bastantes, que brillan en aquellos, se lo deben más que á su dudoso talento á la amistad, á la influencia ó á su buena suerte. En la prensa y en los teatros madrileños no es oro todo lo que reluce; abunda mucho el oropel.

Escritores de la talla de Gaspar y Blasco se

ven postergados quizás por aquellos mismos que les deben su carrera ó su bienestar.

¡Qué espectáculos se dan en Madrid! Después de saber esto, no deben extrañarse los escritores de provincias de que los periódicos y coliseos de la coronada villa estén cerrados completamente para ellos.

El pobre escritor provinciano que logra ver publicado algún trabajo suyo en un periódico madrileño ó representada alguna obra en un teatro de por allá, bien puede decir que ha puesto verdaderamente una pica en Flandes.

¡Qué amarguras y que decepciones no experimentarán los escritores desconocidos, si Gaspar y Blasco, que de tan grande renombre disfrutaban, sufren esas humillaciones y esas largas que he consignado?

Como se vé, en Madrid ocurren cosas muy peregrinas.

¡Y aún hay quien sueña con ir á él! El que se decida á ello, antes que con su talento debe contar con las influencias y las amistades que tenga.

De lo contrario... mejor es que no vaya. Madrid es más péfido que las olas.

DON GIL.

LA NARANJA EN INGLATERRA

Londres 10 de Febrero 1902.

En venta hoy una 12,000 cajas de naranja de Valencia por los vapores «Ruby», «Aurora», «Cid», «Garnet», y «Morigen», realizándose

420 ordinarias de 7½ á 7/6.
714 largas de 9/9 á 11/.

Los precios han subido más, habiendo buena demanda hoy, á pesar del tiempo más frío que tenemos. Sin embargo con los embarques tan crecidos de la semana pasada es de temer que los precios han de bajar de nuevo.

Para el miércoles tenemos restos del vapor «Cid».

Liverpool.—En venta hoy solamente restos. Precios sin cambio, pero demanda floja.

Llegados: «Julio» y «Velarde».

SANTIAGO NEUBOFFER

